
Antworten auf die häufigsten Fragen

Übergang 4-5
und zum

Tag der offenen Tür

Informationen zum

Wann findet der Tag der offenen Tür statt?
Der Tag der offenen Tür findet am Samstag, den 25.01.2025 (9:30 Uhr) statt.
Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Wo erhalte ich die Schulanmeldung? Wo gebe ich diese wieder ab?
Die Grundschulen geben diese zu Beginn des zweiten Halbjahres heraus.
Sie als Eltern geben die ausgefüllte Anmeldung bis zum 05. März 2025 wieder in
der Grundschule ab. 

Eignet sich das Goethe-Gymnasium als Angabe für den Zweitwunsch?
Aufgrund der hohen Nachfrage empfehlen wir, das Goethe-Gymnasium als
Erstwunsch anzugeben.
Da in den vergangenen Jahren nicht alle Erstwünsche berücksichtigt werden
konnten, kam es zu keiner Aufnahme von Zweitwünschen.

Wie kommt mein Kind in die Musikklasse?
Erst wenn Ihr Kind einen Platz an unserer Schule bekommen hat und Sie den Platz
annehmen, können Sie Ihr Kind für die Musikklasse anmelden. 
Über die Aufnahme in die Musikklasse entscheidet ein schulinternes
Auswahlverfahren kurz vor den Sommerferien.



Muss ich etwas beim Ausfüllen der Anmeldung beachten?
Das Auswahlverfahren zur Aufnahme in die weiterführende Schule
ist entsprechend einer Richtlinie gemäß § 70 HSchG geregelt.
Demnach erfolgt eine Priorisierung der Aufnahme zunächst nach 

Was bedeutet es, auf der Anmeldung „Interesse am Schwerpunkt Musik”
anzugeben?
Was bedeutet es, auf der Anmeldung „Interesse am Schwerpunkt Musik”
anzugeben?

Grundsätzlich heißt „Interesse am Schwerpunkt Musik“, dass Sie sich wegen der
vielfältigen Angebote im Bereich Musik für die Schule interessieren. 
Den Schwerpunkt Musik als Begründung für den Erstwunsch anzugeben, bedeutet
nicht automatisch die Anmeldung für die Musikklasse. Dies heißt, dass Ihr Kind
nicht zwangsläufig ein Instrument beherrschen oder neu erlernen muss, um an
unserer Schule aufgenommen zu werden. 
Unabhängig von der Musikklasse können alle Schülerinnen und Schüler an den
vielfältigen Ensembleangeboten (z. B. Junges Orchester, Chor 5-7, Schulband,
Brass Band) teilnehmen.

Grundsätzlich heißt „Interesse am Schwerpunkt Musik“, dass Sie sich wegen der
vielfältigen Angebote im Bereich Musik für die Schule interessieren. 
Den Schwerpunkt Musik als Begründung für den Erstwunsch anzugeben, bedeutet
nicht automatisch die Anmeldung für die Musikklasse. Dies heißt, dass Ihr Kind
nicht zwangsläufig ein Instrument beherrschen oder neu erlernen muss, um an
unserer Schule aufgenommen zu werden. 
Unabhängig von der Musikklasse können alle Schülerinnen und Schüler an den
vielfältigen Ensembleangeboten (z. B. Junges Orchester, Chor 5-7, Schulband,
Brass Band) teilnehmen.

Wie kommt mein Kind in den bilingualen Zug?
Der bilinguale Zug beginnt ab Klasse 7. Über die Aufnahme wird am Ende von
Klasse 6 entschieden, u. a. auf Basis von sehr guten Noten im Fach Englisch und
allen anderen Fächern. 
Die Unterrichtssprache ist außerhalb der bilingualen Fächer weiterhin Deutsch.

Was kann ich außerdem als Begründung für den Erstwunsch angeben?
Einen weiteren schulischen Schwerpunkt bilden die Sprachen, vor allem der
bilinguale Zug Englisch, der ab Klasse 7 beginnt. Unsere zweiten Fremdsprachen
(Latein/Französisch) beginnen bereits ab Klasse 6, unsere dritten Fremdsprachen
(Japanisch/Russisch) ab Klasse 8 bzw. 9.
Auf Basis unseres Sprachenportfolios zeichnet sich unsere Schule durch ein
vielfältiges Programm an Austauschfahrten aus.
Das schuleigene Landheim im Taunus ist unser dritter Schulstandort und zählt zu
den Besonderheiten unserer Schule. 

Kontakt bei weiteren Fragen rund um den Übergang:
uebergang4-5@gg-ffm.de (Stefanie Forcher-Frieg und Katrin Rodewald)

besonderen sozialen oder familiären Umständen (z. B. „Geschwisterkind”) und
dann nach schulischem Schwerpunkt.
Das Goethe-Gymnasium ist eine anerkannte „Schule mit Schwerpunkt Musik“.
Deshalb sollte das Interesse an diesem Schwerpunkt unbedingt als eine
Begründung für den Erstwunsch angeführt werden. 
Nutzen Sie das Feld „Bemerkungen“ auf dem Anmeldebogen zur weiterführenden
Schule, um Ihren Erstwunsch ausführlich zu begründen.



Answers to FAQs

Transition 4-5
and

Open House

Information about

When does the Open House event take place?
It will take place on Saturday, January 25, 2025, starting at 9:30 a.m.
Registration is not required.

Where can I get the school application form? Where should I send it?
Primary schools will distribute the forms at the beginning of the second semester.
Parents have to submit the completed registration form to the primary school by
March 5, 2025.

Can Goethe-Gymnasium be chosen as a second choice?
Given the high level of interest, it is strongly recommended that applicants select  
Goethe-Gymnasium as their first choice.
In recent years, the number of first choice applications received has exceeded
the capacity to consider all of them. Consequently, no applications for the
second choice could be accepted.

How can my child join your music class?
You can apply for your child only after your child has been admitted to our school
and you have accepted the place.
Admission to our music class is determined by an internal selection process
conducted shortly before the summer holidays.



What should be considered when filling out the school
registration form?

The selection process for admission to secondary schools is
governed by specific guidelines under § 70 HSchG, which prioritize 

What does it mean to indicate “Interest in the Focus on Music” on the
registration form?

In general, expressing such an interest means that you are attracted to the
school's rich music programme.
Indicating a music focus as a reason for your first choice does not automatically
enrol your child in the music programme. This means that your child does not
necessarily need to play an instrument or learn a new one in order to be admitted
to our school.
Regardless of music class enrolment, all students can participate in a variety of
ensemble activities (e. g. Junior Orchestra, Choir for years 5-7, School Band, Brass
Band).

How does my child get into the bilingual programme?
The bilingual programme begins in year 7 and admission is decided at the end of
year 6, based on excellent grades in English and all other subjects. 
The language of instruction outside of the bilingual subjects is still German.

What other reasons can I give for selecting Goethe-Gymnasium as my
primary choice?

Another academic focus of our school is foreign languages, in particular the
bilingual English programme, beginning in year 7. Our second foreign languages
(Latin/French) start in year 6 and our third foreign languages (Japanese/Russian)
are introduced in year 8 or 9.
Our school has several exchange programmes, based on our diverse language
portfolio.
The school's own Landheim in the Taunus hills serves as a third campus and is a
unique feature of our school.

Further questions about the transition 4-5?
uebergang4-5@gg-ffm.de (Stefanie Forcher-Frieg und Katrin Rodewald)

admission on the basis of special social or family circumstances (e.g. having
siblings at school), followed by alignment with the school's profile.
Goethe-Gymnasium is a recognised "School with a Focus on Music". Therefore, an
interest in the music programme should be clearly stated as a reason for your first
choice.
Please use the "Comments" section of the application form to explain your first-
choice preference.


